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　国指定重要無形民俗文化財「備中神楽」の子ども神楽
公演（成

な り わ

羽備中神楽育成会主催、大塚芳
よしのぶ

伸代表）が9月1
日、内子座で開かれました。前日には「お山の学校ながた」
でも公演を行い、地元の人たちと交流を深めました。　
　内子座公演には保育園児から大学生まで14人が出演
し、「国護りの舞」「大蛇退治の舞」などを披露。力強い舞
に、会場から大きな拍手が送られていました。

郷土誇りの伝統芸能受け継ぐ

「備中神楽」子ども神楽公演

　内山青年会議所（福岡将
ゆ き お

士理事長）は９月９日、手作
り絵本「泣き虫ハゼ」を内子小学校へ贈りました。
　絵本は、木蝋産業を支えたハゼの木が主役。同会議所
が物語・挿絵・製本など、印刷以外の全ての工程を手掛
けています。順次製本し、各小学校へ贈る予定です。
　児童代表の政所志

し な

奈さんは、「たくさんの人に読んでも
らいたい。大切にします」とお礼を述べました。

内山青年会議所の手作り絵本

「泣き虫ハゼ」を内子小学校に献本

親子で気持ち良く和太鼓をたたきました

絵を担当した海田喜
き く え

久枝さん（左）が制作工程を説明

招福を祈願して舞う、勇壮な「猿田彦命の舞」

お父さんと一緒に和太鼓演奏

「えひめイクメン・カジメン部」

　男性の子育てへの参加を推進する「えひめイクメン・カ
ジメン部」（（一社）愛媛県法人会連合会主催、森田浩

こ う じ

治会
長）が９月７日、内子自治センターで行われました。
　和太鼓サークル和

わ か な

奏の入澤美
み き

紀代表を講師に迎え、親
子で簡単にできる遊びや和太鼓の演奏などを楽しみまし
た。参加者は「子どもと過ごす時間が少ないので、一緒
に遊べる機会ができて良かった」と話していました。

　神奈川県や松山市、大瀬の小学生など約100人は８月
25、26の両日、旧程内小学校で交流体験活動を行いまし
た。同活動は旧校舎の再活用を模索することを目的に、
小田清

きよたか

隆愛媛大学准教授が４年前から取り組んでいます。
参加者は程内こんにゃく芋グループ（大程幸

ゆ き こ

子代表）の
協力により、豆腐やこんにゃく作りの食文化体験やドラ
ム缶風呂などを楽しみました。

旧程内小校舎に小学生が宿泊体験

夏の田舎体験プロジェクト

体験参加者が全員集合。田舎をにぎやかに

各家庭を訪問して、アンケートを行いました
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　小規模高齢化集落の実態把握などを目的に、松山大学
経済学部（鈴木茂

しげる

教授）の学生26人が９月19、20の両日、
町内で集落調査を行いました。内子町と同大学の連携協
定に基づく事業の一つで、3回目の調査。今回は重松、大
瀬（大久保）、上川の３地区を対象に、通院や買い物の手
段などを聞き取りました。調査結果は学内のゼミナール大
会や卒業論文などで発表される予定です。

聞き取りを通じて集落の課題を考える

松大生が町内で集落調査を実施

1_辺りが暗くなり始めると行灯に火が灯り、静かに月の
出を待つ　2_「はぜとり踊り」を踊る翠月流の皆さん　
3_上芳我家庭園では月明かりの下で「おとぎ」の演奏会
４ _立石地区では霧が立ち込み、幻想的な月夜に　5_元
気な集落づくり応援隊が準備を手伝う　6_ライトアッ
プされた尾首の池で、音楽と月を楽しむ参加者

人と地域と月の共演

町並保存地区、立石尾首の池で観月会

　９月の中秋の名月にあわせて、町内２つの地域で恒例
の観月会が開かれました。
　「八日市町並観月会」（八日市護国地区町並保存会主催、
丸山 昇

のぼる

会長）は 18、19 の両日、伝統的建造物群保存地
区で開催。秋晴れの夜空に浮かんだ月に誘われ、多くの
人が来場しました。人々は竹行灯や吊り行灯でライト
アップされた町並みを散策しながら、各所で催される琴
や尺八の演奏を聞いたり、展示された和紙や手しごと作
品を見学したりして秋の夜を楽しんでいました。丸山会
長は「『長生きしてよかった』と言われた人がいた。住
民みんなで頑張った甲斐があった」と話していました。
　立石地区では 21 日、「第７回尾首の池 月を愛

め

でる会」
（立石愛

あいりんかい

鱗会主催、山内 毅
たけし

会長）が開かれ、約 250 人が
参加。約 1000 灯のろうそくでライトアップされた池の
ほとりで、しの笛やオカリナなどの演奏、地元食材を使っ
た手作り料理を楽しみました。
　「元気な集落づくり応援団」として、㈱伊予銀行、㈱
四国シキシマパン、三浦工業㈱から 16 人が駆け付け、
会場準備などの手伝いをしました。山内会長は「開始前
に雨が降り大変だったが、応援団のお陰で助かった。地
域の人もそれぞれの得意分野で活躍し、みんなで協力し
た素晴らしい会だった。多くの人に喜んでもらって良
かった」と感謝の気持ちを述べました。


